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Тит.2:11-14, 3:3-7 «Ибо явилась благодать 

Божия, спасительная для всех человеков, 12 

научающая нас, чтобы мы, отвергнув 

нечестие и мирские похоти, целомудренно, 

праведно и благочестиво жили в нынешнем 

веке, 13 ожидая блаженного упования и 

явления славы великого Бога и Спасителя 

нашего Иисуса Христа, 14 Который дал 

Себя за нас, чтобы избавить нас от всякого 

беззакония и очистить Себе народ 

особенный, ревностный к добрым делам… 

3:3 Ибо и мы были некогда несмысленны, 

непокорны, заблуждшие, были рабы 

похотей и различных удовольствий, жили в 

злобе и зависти, были гнусны, ненавидели друг друга. 4 Когда же явилась благодать и 

человеколюбие Спасителя нашего, Бога, 5 Он спас нас не по делам праведности, которые 

бы мы сотворили, а по Своей милости, банею возрождения и обновления Святым Духом, 6 

Которого излил на нас обильно через Иисуса Христа, Спасителя нашего, 7 чтобы, 

оправдавшись Его благодатью, мы по упованию соделались наследниками вечной жизни». 

Благодать связана с тем, кем мы были и кем стали. Мы были некогда несмысленными, 

непокорными, заблудшими. Но сегодня наша суть изменена: мы род избранный, 

особенный. В одном из переводов это звучит как «народ собственный, Божий, ревностный, 

которому дано право быть наследниками вечной жизни».  

Каким образом произошли эти изменения в человеке? Понятие благодати связано с грехом. 

Грех – это преступление Божьих заповедей. Но грешить – это не просто нарушать букву 

закона. Грешит человек против Бога, Его любви (1Ин.4:16 «Бог есть любовь»), Его сердца. 

Своим непослушанием мы разрушаем Его сердце, исполненное любви и милости к нам.  

Нет другого пути восстановить отношения с Богом, как только через благодать. Как мы 

можем оправдаться перед Богом, Его израненным Отцовским сердцем? Только Божьей 

благодатью. 

Что значит благодать для нас и что значит благодать для Бога? Какова цена благодати? 

Благодать – это дар от Бога. Ее невозможно купить. Благодать проявляется в любви Бога, в 

действиях Его милосердия, любви, доброты, действиях, направленных на примирение и 

прощение. Это незаслуженная милость от Бога. Ни один человек не заслуживает этого дара. 

Благодать – это та сторона Божьей деятельности, которая позволяет Богу приблизиться к 

нам. Это Его инициатива. Не мы к Нему приближаемся, Он приближается к нам, 

равнодушным, бунтующим, противящимся Ему, для того, чтобы простить, благословить. 

Это Его шаг к нам. 

И Ветхий Завет, и Новый Завет говорят о благодати. В первых главах книги Бытие мы 

видим, что благодать Божья действовала. Божье благоволение проявилось к людям. Первые 

люди согрешили, не послушались Бога. Слова Бога в адрес дьявола в лице змея читаем в 

Быт.3:15 «и вражду положу между тобою и между женою, и между семенем твоим и 

между семенем ее; оно будет поражать тебя в голову, а ты будешь жалить его в пяту». 

У Бога уже было в сердце намерение и план искупления. Семя жены будет поражать того, 

кто похитил, обольстил. Уже тогда люди были достойны смерти. Но Бог не уничтожил их 

в одно мгновение, не стал к ним равнодушен, хоть они и потеряли близость с Ним. 



Бог говорит о Себе: «…Господь, Бог человеколюбивый и милосердый, долготерпеливый и 

многомилостивый и истинный» (Исх.34:6). Он есть Бог благодати. Бог пытается вернуть к 

Себе заблудшее, восстановить отношения, примирить с Собой человечество. 

Господь избирает Авраама, выводит из халдейского города. Дает обетование 

благословения. Это был лишь этап Его благодати. Быт.12:3 «благословятся в тебе все 

племена земные». Избрание Авраама, заключение завета с ним, а впоследствии и с 

Израильским народом не было самоцелью для Бога. Он видел гораздо дальше. Все 

уверовавшие, которые есть семя Авраамово, будут благословенны и примут Божью 

благодать. 

В Ветхом Завете благодать Божья не была полностью открыта. Как тень, прообразы. Закон, 

который был дан Израилю, указывал на полноту откровений благодати Божьей, которая 

должна была прийти. 

Когда пришел на землю Иисус Христос, пришла полнота. Новый Завет – это завет 

оправдания по благодати через веру во Христа Иисуса. Когда Иисус пришел на землю, 

Божья благодать стала явной и открытой, доступной и понятной. Ин.1:14,16 «И Слово 

стало плотию, и обитало с нами, полное благодати и истины; и мы видели славу Его, славу, 

как Единородного от Отца… 16 И от полноты Его все мы приняли и благодать на 

благодать». Это уже было не просто повеление, заповедь, закон, учение, это было Слово, 

которое стало Плотью. Вся земная жизнь Христа была направлена на подтверждение 

благодати. Он молился, прощал, проповедовал, люди приходили с нуждами, Он выражал 

благосклонность Своего Отца к ним. 

Иисус говорил конкретно, для чего Он пришел. Мтф.18:11 «Ибо Сын Человеческий пришел 

взыскать и спасти погибшее». Кульминацией благодати стал крест, распятие Иисуса. 

Полнота благодати была явлена, двери спасения открылись абсолютно для всех людей. Он 

дает нам даром, примиряет нас с Собой. 

1Пет.2:10 «некогда не народ, а ныне народ Божий; [некогда] непомилованные, а ныне 

помилованы». Ныне мы народ Божий, ныне царственное священство, ныне чада Божьи по 

благодати Его. 

Когда сегодня Бог предлагает Свой дар благодати, как часто слышно: «Не надо! Я сам! Я 

сама! Я хороший, воспитанный, культурный, я сам достигну, познаю». Иак.4:6 говорит: 

«Бог гордым противится, а смиренным дает благодать». 

Истины о благодати: 

1. Благодать дана нам на каждый день, чтобы иметь победу. Благодать Божья 

необходима нам не только в момент покаяния, Его благодатью пропитано все в нашей 

жизни. Мы странники и пришельцы на земле. Сегодня множество искушений, власть греха 

сегодня велика. Но Христос умер для искупления нашего, дав нам спасение, и Он дает нам 

благодать на каждый день нашей жизни. Чтобы мы могли противостоять и побеждать все 

силы ада. 

Рим.5:10 «Ибо если, будучи врагами, мы примирились с Богом смертью Сына Его, то тем 

более, примирившись, спасемся жизнью Его». Если мы дышим, видим, приходим на 

богослужения сегодня, то только по благодати Божьей. Мы ничего доброго сами не можем 

делать, сами мы можем только грешить. 

Апостол Павел писал в 1Кор.15:10 «Но благодатию Божиею есмь то, что есмь». Флп.2:13 

«Бог производит в вас и хотение и действие по [Своему] благоволению».  

Мы так склонны порой хвалиться своими знаниями, успехами, достижениями, тем, 

насколько успешно мы боремся с грехом. Если Господь отнимет Свою благодать от нас, то 

мы не сможем справиться сами даже с малейшим искушением. 

2. Благодать невозможно заработать, это дар. Кто-то пытается заработать, заслужить 

любовь и внимание Бога своими добрыми делами, но мы никогда не расплатимся за Его 



любовь. Давайте не будем выслуживаться перед Богом. Мы служим Ему из 

признательности и любви к Нему за то, что Он уже даровал нам. Мы должники Божьи всю 

свою жизнь. 

3. Благодать необходимо хранить, не потерять. Бог предупреждает нас быть 

внимательными, чтобы не потерять Его благодать. Давайте будем благодатными 

христианами, давайте являть благодать. Благодать – это не повод к вседозволенности и 

распущенности. 

Бог смиренному человеку дает благодать. Смиренный пред Господом будет смирен и пред 

людьми. Благодать Божья должна быть не тщетно нами принята. 

4. Благодать проявляется в уважении друг к другу, избавлении от эгоизма и 

высокомерия. Давайте уважать друг друга и на словах, и в действиях. Давайте служить друг 

другу, прощать. Кол.4:6 «Слово ваше [да будет] всегда с благодатию, приправлено солью, 

дабы вы знали, как отвечать каждому». Да не будет у нас осуждения, уничижения, пустого 

юмора, насмешек, уничижающих достоинство человека. Давайте будем осторожны в этом. 

Давайте обдумывать свои слова, чтобы они приносили благодать. 

Благодать, данная нам как дар, для Бога имеет цену. В мире считается, что все, что легко 

дается, так же легко и теряется. Наше искупление, спасение, право быть детьми Божьими, 

право получать благословения и наследовать небо имеет цену. Эту цену заплатил Господь 

Иисус Христос. Чтобы понять, насколько высока была цена, нужно взойти на Голгофу. Это 

единственный путь. Взойдем сегодня на Голгофу, к распятию Христа, на место позора и 

уничижения! Только там мы поймем, насколько мы нищи и беспомощны, насколько мы 

перед Богом являемся духовными банкротами. Нам нечего предложить, наши духовные 

карманы пусты. Отец отдал Сына. Сын положил Свою жизнь. Кто из нас может предложить 

большую цену? Кто из людей может дать больше? 

У креста мы понимаем, что наши собственные усилия – это ничто. Но благодать Божья была 

явлена через жертву Сына Божьего Иисуса Христа. Мы сегодня радуемся Его победе. Цена 

заплачена раз и навсегда за каждого из нас без исключения. 

Евр.4:16 «Посему да приступаем с дерзновением к престолу благодати, чтобы получить 

милость и обрести благодать для благовременной помощи». 

Мы приступаем не к престолу суда, гнева или осуждения, но к престолу благодати, чтобы 

получить благовременную помощь. Сегодня доступ к Богу открыт благодаря Крови Христа! 

Да войдет каждый, кто имеет полноту веры в своем сердце! 

Оценим еще раз, не тщетно ли мы приняли благодать Божью, дадим место Духу Святому, 

возблагодарим Бога за Его великую милость к нам! 

Аминь. 


